

cyclisme

Gianni Bugno remporte la 2me étape du Tour de Romandie

athlétisme

Tour du canton

Delgado joue placé

Dans les verts replis du Jura, le Tour de Romandie s'est complètement débridé. Et si l'Italien Gianni Bugno, un coéquipier de Rominger, s'est finalement imposé au sprint, c'est Pedro Delgado qui a été le principal bénéficiaire de cette agitation. Même si Hürlimann a conservé le maillot vert pour... une seconde!

De notre envoyé spécial:
Christian Rappaz

«J'ai grignoté quelques secondes et je demeure idéalement placé. Que demander de plus?» Ruisselant de sueur, Pedro Delgado ne cachait pas sa satisfaction à l'arrivée. Intimement convaincu que le Tour livrera son verdict demain aux Mayens-de-Riddes, l'Espagnol, qui se trouvera ce jour-là dans son royaume, pouvait légitimement savourer son succès à Courtemaître. Car même si la victoire d'étape lui a échappé, l'ibérique est indéniablement sorti grand vainqueur de la mouvance qui a caractérisé la folle journée d'hier.

Dans les faits, on dira qu'en reléguant ses principaux rivaux à près de trente secondes - Breukink, Zimmermann, Rominger, Bernard, Visentini et Hampsten - «Pedrico» a peut-être jeté les bases de son futur succès dans la boucle romande. Car si l'on se gardera d'anticiper le dénouement de ce Tour, il faut bien convenir que, désormais, l'opposition est devenue ténue.

La colère de Hézard

A en juger par la perplexité et la mauvaise humeur décelée dans les propos de certains favoris ou de leur entourage au terme de la course, il ne fait, à l'évidence, guère de doute que certains prétendants ont perdu pas mal de leurs illusions dans les vallonnements du Jura. C'est le cas notamment de Jean-François Bernard qui, à l'instar de plusieurs papables, s'est fait piéger par le traquenard tendu par Delgado et son

coéquipier Omar Hernandez. Yves Hézard, son directeur sportif, ne se gênait d'ailleurs pas de fustiger l'attitude laxiste de son protégé après les débats:

«Lorsque Hernandez a provoqué la cassure à une trentaine de kilomètres de l'arrivée, je ne comprends pas pourquoi Jeff n'a pas réagi, lançait-il, visiblement irrité, conscient que Bernard a commis une erreur qui lui sera peut-être fatale.

Mais le Français n'était pas le seul à se montrer agacé hier soir. Jean-Claude Leclercq, très actif lui aussi tout au long de la journée, entonnait le même discours:

«En fait, tout a joué en faveur de Delgado aujourd'hui. A mi-course, les gros bras ont roulé à «bloc» pour tenter d'opérer la sélection et quand ils se sont retrouvés au commandement, plus personne n'a voulu prendre des risques. Dès lors, Delgado a su tirer parti de cette situation bloquée, expliquait le coureur de Weimann-La Suisse.

Au terme de cette étape charnière, seul finalement Gianni Bugno se déclarait satisfait de la tournure des événements. Le Milanais, qui est né en Suisse, à Brugg, il y a 24 ans, laissait en effet éclater sa joie au moment de recevoir son bouquet:

«Mon objectif sur ce tour se limitait à une victoire d'étape. Je suis donc comblé. Dès maintenant, je peux me mettre au service de Rominger qui vise le général expliquait, tout sourire, le Transalpin.

Malheureusement, le Zougois a lui aussi été victime de l'action de Delgado

en ce jour de l'Ascension et les vingt secondes de déficit qu'il déclare désormais à l'Espagnol au général pourraient bien s'avérer irrécupérables d'ici à Genève. Ce constat est également valable pour Zimmermann qui l'on a pourtant vu très à l'aise par moments, mais qui a encore accentué son retard (1'06) sur le leader de l'équipe Reynolds.

En apparence, dans le camp helvétique, seuls Maechler et Hürlimann paraissent en mesure de se placer en contradicteurs de Delgado. Mais on sait que le premier nommé ne sera pas servi par le profil montagneux du Valais et que le second avoue également certain-

es limites sur ce terrain. Son échec de hier en témoigne puisqu'au moment de l'accélération de Hernandez, dans les environs de Bure, le coureur de Robert Thalmann a été contraint de lâcher prise:

«Dès le départ, les attaques n'ont pas cessé de fuser, racontait-il. «Nous avons bien tenté de contrôler la course mais lors de l'échappée décisive, je n'ai rien pu faire», reconnaissait humblement le maillot vert, lequel personnifiait ainsi l'impuissance qui semble s'être installée dans le peloton face à Pedro Delgado. Un aveu de faiblesse que Moreno Argentin par exemple, a rapidement admis en mettant pied à terre après six kilomètres de course seulement, en proie paraît-il, à des problèmes de genou.

C. R.

L'im d'étape

5me km: abandon de Moreno Argentin.

18me km: Près-des-Pierres, GPM (alt. 913 m.). Passent légèrement détachés au sommet Piasecki, Breu, Hernandez, Bernard, Zimmermann et Leclercq. Jörg Müller et Greg LeMond sont déjà lâchés.

23me km: La Prédame, six hommes, Gavillet, Yvon Madiot, Roux Hernandez, Bibolet et Jaermann passent avec 53 sec. d'avance sur un groupe de 37 coureurs dans lequel figurent les favoris ainsi que le maillot vert Hürlimann.

74 km: Col de la Croix (alt. 789 m.), une côte difficile de 5 km. Bernard, Rüttimann et Kappes tentent un démarrage qui fait long feu. Au sommet, Breu, Bernard, Rominger, Zimmermann, Delgado et Rüttimann passent en tête.

76me km: Dans la descente, un peloton de neuf coureurs se détachent à savoir, Breu, Zimmermann, Rominger, Hampsten, Breukink, Delgado, Bernard, Leclercq et Rüttimann. Avec max. du groupe, 1'20.

103me km: premier passage à Courtemaître. Les neuf échappés sont rejoints par le peloton.

138me km: A Bure, Hernandez attaque et huit coureurs se détachent. Bugno, Maechler, Kappes, Casarini, Veldscholten, Delgado, Winnen et Hernandez.

160me km: Bugno règle le sprint du groupe sur l'avenue de Courtemaître. La plupart des favoris arrivent plus de trente secondes plus tard. /cr



GIANNI BUGNO - Le vainqueur d'hier.

Où et quand?

Aujourd'hui

Troisième étape: Porrentruy - Fribourg (197,2 km)

Départ de Porrentruy:	11 h 20
Delémont:	12 h 00
Moutier:	12 h 18
Tavannes:	12 h 44
Bienne:	13 h 07
La Neuveville:	13 h 28
Le Landeron:	13 h 31
Cressier:	13 h 36
Cornaux:	13 h 39
Saint-Blaise:	13 h 43
Hauterive:	13 h 45
Neuchâtel (par la N5):	13 h 47
Semier:	13 h 55
Auvergnier:	13 h 57
Colombier:	13 h 59
Areuse:	14 h 01
Boudry:	14 h 03
Gorgier, Chez-le-Bart:	14 h 13
Saint-Aubin:	14 h 14
Yverdon:	14 h 18
Estavayer-Le-Lac:	15 h 08
Payerne:	15 h 18
Fribourg (circuit final):	15 h 55

Les heures indiquées ci-dessus sont celles de l'horaire le plus favorable.

automobilisme GP de Monaco

Encore McLaren

Ce sont une fois de plus Ayrton Senna et Alain Prost qui ont réalisé les deux meilleurs temps de la première séance d'essais chronométrés qui s'est déroulée hier sur le magnifique circuit de la Principauté de Monaco.

De notre envoyé spécial: Luc Domenjoz

La pluie qui s'est abattue sur Monte-Carlo sans discontinuer pendant toute la matinée d'hier a passablement faussé le résultat des essais. Quelques minutes avant le début de la séance chronométrée de l'après-midi, une dernière ondée arrosa encore la piste, avant que le soleil ne fasse de timides apparitions.

Au fil des passages des formules 1, le circuit s'est donc progressivement asséché, conduisant à des changements incessants dans la hiérarchie des chronos. Ainsi le meilleur temps a-t-il changé de mains non moins de 21 fois pendant l'heure de qualification, avec des chronos s'abaissant de 1 minute 50 en début de séance à 1 minute 26, temps finalement réalisé par la McLaren d'Ayrton Senna quelques minutes avant la clôture des essais, sur une piste tout à fait sèche.

Modena disqualifié

Ce temps reste toutefois à 3 secondes de la pole-position de l'an dernier, et il ne fait aucun doute que, si la météo le permet, tous les concurrents

amélioreront leur temps lors des derniers essais de demain.

Si Oscar Larrauri a fait très bonne figure hier en qualifiant provisoirement son EuroBrun italo-helvétique en seizième position, son coéquipier Stefano Modena, qui aurait pu espérer un classement encore meilleur, a commis une belle gaffe pendant les essais du matin: lorsque les commissaires sportifs lui firent signe de passer à la pesée afin de vérifier si le poids de son EuroBrun était bien conforme aux 500 kilos réglementaires, il continua tout droit.

«Ils m'avaient déjà arrêté deux fois ce matin, expliqua Modena. C'est une perte de temps, et à la troisième fois je leur ai fait comprendre d'un geste que j'en avais marre!»

La direction de course le prit très mal et disqualifia purement et simplement Modena pour le restant du week-end, mesure d'une rare sévérité pour une faute aussi bénigne. L'équipe de Walter Brun fit appel contre cette décision, mais cet appel fut rejeté par la Fédération internationale.

L. D.

basketball

Champel: l'exploit

Pully - Champel
101-103 (52-52)

Collège Arnold-Reymond. 2000 spectateurs. Arbitres: Lee-mann/Bendayan.

Pully: D. Stockalper 36, Reynolds 17, M. Stockalper 17, Holmes 24, G. Reichen 4, Girod 3, Kresovic, Stojanovic. - Coach: Gary Lawrence (EU).

Champel: R. Lenggenhager 13, Deforel 27, Murphy 42, Jackson 13, Zorzoli 2, R. Vine 6, Brandt. - Coach: Veceslav Kavedzija (You).

Notes: sortis pour 5 fautes: Reichen (34me), Lenggenhager (38me), Reynolds (39me), Jackson (39me). Score: 5me 6-14, 10me: 19-26, 15me: 36-41, 25me: 68-64, 30me: 80-75, 35me: 92-93.

Pronostics déjoués

La cinquième et ultime partie de la finale du championnat suisse 1988 a permis à Champel de déjouer tous les pronostics en venant s'imposer à Pully sur le score de 103-101 (52-52). Les Genevois infligent ainsi aux Pulliérans leur première défaite de la saison à domicile en championnat et obtiennent du même coup leur premier titre de champion de Suisse.

Si Champel a fait un match remarquable d'abnégation et d'intelligence tactique, on ne peut pas en dire autant

Les classements

1re étape. La Chaux-de-Fonds - Delémont: 1. Hürlimann (S), les 162,9 km en 4 h 20'35" (37,508 km/h) (10" de bon.); 2. Jär-mann (S) à 1'08" (5"); 3. Kappes (2"); 4. Roll (EU) (1"); 5. Pedersen (Nor); 6. Giovanetti (Ita); 9. Breu (B); 10. Sanders (Fra); 11. Verdscholtzen (Hol); 12. Piasecki (Pol); 13. Gavillet (S); 14. Rüttimann (S); 15. Rominger (S); 16. Siboni (Ita); 17. Fuchs (S); 18. Wilson (Aus); 19. Delgado (Esp); 20. Winterberg (S).

Deuxième étape. Delémont - Courtemaître: 1. Bugno (Ita) les 160,3 km en 3 h 59'37" (40,139 km/h) (10" de bon.); 2. Mächler 5"; 3. Kappes (RFA) 2"; 4. Casarini (Ita); 5. Veldscholten (Hol); 6. Delgado (Esp); 7. Winnen (Hol); tous m.t.; 8. Hernandez (Col) à 6"; 9. Maassen (Hol) à 31"; 10. Chaubet (Fra); 11. Van der Velde (Hol); 12. Sörensen (Dan); 13. Salvador (Ita); 14. Pedersen (Nor); 15. Sanders (Fra); 16. Furlan (Ita); 17. Rominger (S); 18. Emonds (Bel); 19. Rabottini (Ita); 20. Hürlimann (S). PUIS: 23. Gianetti (S); 27. Fuchs (S); 34. Gavillet (S); 39. Breu (S); 44. Rüttimann (S); 48. Zimmermann (S); 56. Kägi (S) m.t.; 65. Müller (S) à 1'32"; 75. Mutter (S) m.t.; 77. Gisiger (S) à 4'44"; 80. Järmann (S); 82. Märki (S); 83. Stutz (S) m.t.; 90. Steinmann (S) à 10'04"; 93. Winterberg (S); 98. Wyder (S) m.t.; 102. Schwarzenruber (S) à 15'48"; 104. Joho (S); 105. Freuler (S); 110. Glau (S); 111. Demierre (S); 112. Ferretti (S) m.t. 124 partants, 122 classés. Abandon: Kari Myrlylainen (Fin) et Moreno Argentin (Ita).

Classement général: 1. Hürlimann 8 h 31'52"; 2. Mächler à 1"; 3. Delgado à 15"; 4. Kappes à 32"; 5. Rominger à 35"; 6. Veldscholten à 37"; 7. Bernard à 37"; 8. Breukink à 46"; 9. Hernandez à 47"; 10. Wilson à 48"; 11. Giovanetti à 52"; 12. Hampsten à 54"; 13. Van Hooydonck à 56"; 14. Piasecki à 59"; 15. Bugno à 1'00"; 16. Gavillet à 1'02"; 17. Rüttimann à 1'03"; 18. Winnen à 1'09"; 19. M. Madiot à 1'14"; 20. Breu à 1'14". PUIS: 23. Zimmermann à 1'21"; 25. Gianetti à 1'28"; 27. Fuchs à 1'36"; 59. Müller à 4'59"; 60. Järmann à 5'01"; 61. Stutz à 5'55"; 63. Gisiger à 6'05"; 71. Winterberg à 10'36"; 81. Kägi à 14'13"; 90. Joho à 19'14"; 92. Steinmann à 19'36"; 93. Demierre à 19'43"; 94. Mutter à 19'59"; 98. Wyder à 23'00"; 106. Ferretti à 25'12"; 109. Freuler à 29'03"; 110. Schwarzenruber à 29'04"; 114. Glau à 29'26". /si

Ligue A

de Pully. Gary Lawrence et ses joueurs n'ont pas su profiter de circonstances favorables dès le début de la seconde mi-temps. On veut parler d'une quatrième faute, technique, infligée à Murphy (23me), rejoint peu après par Lenggenhager (26me). Les Pulliérans ont pourtant sensiblement creusé l'écart, ne parvenant toutefois pas à distancer irrémédiablement Champel. Les Genevois ont su garder leur calme, s'accrocher... et Murphy a fait le reste en fin de partie.

Final explosif

Auparavant, Champel avait tout à fait réussi son début de match. Une individuelle très serrée et un excellent Deforel permettaient à Champel de prendre dix points d'avance. Côté Pully, les tireurs ne connaissent pas leur verve habituelle, à l'image de Reynolds qui devait attendre la 12me minute pour inscrire son premier panier.

Parvenus à la pause sur une égalité parfaite, les deux équipes réservaient au nombreux public un final explosif. Un chassé-croisé d'une rare intensité et qui allait, contre toute attente, tourner à l'avantage des Genevois. A 19 secondes du terme, Champel possédait deux points d'avance. Mike Stockalper força un tir à trois points et les Genevois pouvaient conserver la balle jusqu'à la sirène. /si

Super Oppliger

La 4me étape du Tour du Canton, organisé par le Groupement Sportif de la BCN, a connu, à nouveau, un grand succès populaire, et s'est, enfin, déroulée dans de bonnes conditions (16° au départ à La Brévine!).

En dépit d'un départ plus sec que prévu (la montée vers Le Crêt), comme l'avouait Daniel Oppliger, l'allure a été rapide et soutenue. Revenu, entre deux étapes du championnat national de la montagne, Oppliger a dominé d'un bout à l'autre. Après 5,5 km, il comptait 5" d'avance sur le vainqueur 1987, Rolf Schoy; 15" à 9 km, enfin 27" au but, soit après 12,5 km.

Limite

Rolf Schoy, qui n'a pu finalement reprendre que 32" au Français Simon, déclarait ne plus pouvoir briguer la victoire finale.

«Je vise avant tout cette saison la limite de qualification aux 10.000 m nationaux sur piste, soit 31' 30", que

j'ai ratée pour 8" l'an dernier!

Pour sa part, Claude-Alain Soguel s'exclama:

«Ça revient, mais c'est dur! Après avoir doublé trois concurrents dans les trois derniers km, le régional de l'étape, Pierre-Alain Perrin reconnaissait être parti un peu fort. A l'inverse, Jeanne-Marie Pipoz s'étonnait presque du départ lent de la Colombienne Fabiola Rueda.

Dans l'optique de 3000 m du match romand, j'ai essayé de me retenir un peu! A 4 km du but Fabiola a accéléré et l'écart s'est creusé...

Cependant, Jeanne-Marie consolide encore sa position au classement général.

A. F.

Les meilleurs

Catégorie «Dames 1»: 1. Fabiola Rueda (Colombie, Mont-Soleil) 48'25; 2. Jeanne-Marie Pipoz (Couvett) 50'13; 3. Marianne Huguenin (La Brévine) 51'03; 4. Marie-Claude Chatain (Les Reussilles) 53'49; 5. Arlette Burgat (Cornaux) 57'18. Classement général: 1. Jeanne-Marie Pipoz (Couvett) 3'14'09; 2. Marianne Huguenin (La Brévine) 3'23'24; 3. Marie-Claude Chatain (Les Reussilles) 3'34'04.

Catégorie «Dames 2»: 1. Franziska Cuche (Le Pâquier) 54'37; 2. Claudette Dubois (Lamboing) 56'07; 3. Eliane Gertsch (Saint-Sulpice) 57'57. Classement général: 1. Franziska Cuche (Le Pâquier) 3'34'49; 2. Claudette Dubois (Lamboing) 3'42'48; 3. Eliane Gertsch (Saint-Sulpice) 3'54'21.

Catégorie «Seniors 1»: 1. Daniel Oppliger (Mont-Soleil) 42'11; 2. Rolf Schoy (Oensingen) 42'38; 3. Pascal Simon (Mortevau) 43'10. Classement général: 1. Pascal Simon (Mortevau) 2'48'12; 2. Philippe Waelti (Valangin) 2'51'11; 3. Rolf Schoy (Oensingen) 2'53'04.

Catégorie «Seniors 2»: 1. Claudy Rosat (Les Tailières) 45'57; 2. Daniel Holzer (La Chaux-de-Fonds) 47'19; 3. Robert Michaud (Saint-Blaise) 47'40. Classement général: 1. Claudy Rosat (Les Tailières) 2'59'49; 2. Daniel Holzer (La Chaux-de-Fonds) 3'08'01; 3. Pierre Hirschy (La Chaux-de-Fonds) 3'13'39.

Catégorie «Juniors»: 1. Alain Berger (Boudry) 44'34; 2. Philippe Risler (Sonvilier) 45'09; 3. Thierry Charmillot (Le Boécet) 46'08. Classement général: 1. Alain Berger (Boudry) 2'56'40; 2. Philippe Risler (Sonvilier) 2'58'56; 3. Thierry Charmillot (Le Boécet) 3'00'19.

Catégorie «Vétérans»: 1. Raymond Maendly (Grandson) 47'52; 2. Sami Heuberger (Fulenberg) 49'00; 3. Willy Bettex (Marin) 51'05. Classement général: 1. Raymond Maendly (Grandson) 3'11'19; 2. Sami Heuberger (Fulenberg) 3'12'09; 3. Philippe Rochat (Lausanne) 3'19'56.

Catégorie «Equipes»: 1. Société fédérale de gymnastique (Fontainemelon) 2'17'00; 2. Saint-Michel (Mortevau) 2'17'57; 3. Cross Club Tramelan, Equipe 1 2'18'37. Classement général: 1. Société fédérale de gymnastique, Fontainemelon 9'01'45; 2. Saint-Michel (Mortevau) 9'03'09; 3. Cross Club Tramelan, Equipe 1 9'08'30.

tennis

Tournoi de Rome

Agenor: sensation

Le puissant Haïtien Ronald Agenor, 45me joueur mondial, s'est fait l'auteur d'une véritable sensation au cours des 8mes de finale des Internationaux d'Italie sur terre battue, au Foro Italico de Rome. Il a tout simplement éliminé, et en deux sets (6-3 7-5) le Suédois Mats Wilander, tenant du titre et No 2 mondial.

Comme à son habitude, Agenor a joué sans aucun complexe. Mais il faut dire que sa tâche a été grandement facilitée par un adversaire méconnaissable qui, toujours mal remis de la grippe dont il a souffert récemment, n'a jamais été en mesure de résister à la puissance du Haïtien, nullement gêné par le vent violent qui balayait le court comme par un public toujours aussi bruyant. Des conditions de jeu que Wilander a beaucoup moins appréciées.

Une fois encore, le No 1 mondial, le Tchèque Ivan Lendl, n'a pas affiché une forme étincelante. Mais il a tout de même réussi à se qualifier pour les quarts de finale en triomphant en trois sets du Français Guy Forget, 47me dans la hiérarchie actuelle.

Après avoir enlevé à sa main la première manche, Lendl s'est mis à accu-

muler les erreurs dans le 2me. Forget en a profité pour aligner les jeux et mettre son adversaire en danger.

Visiblement agacé par le public et perturbé par son manque de réussite, Lendl a donné l'impression d'être à la portée du Français au début du set décisif. Forget ne sut cependant pas saisir sa chance. Revenu dans la partie, le champion du monde a ensuite retrouvé ses coups puissants du fond du court pour conclure en force sur le service adverse. /si

Résultats

Simple messieurs, 8mes de finale: Lendl (Tch/1) bat Forget (Fr) 6-3 6-6 6-3; Yzaga (Pérou) bat Jarmyd (Su/7) 6-1 7-5; Carls-son (Su/5) bat Osterthun (RFA) 6-1 6-0; Gomez (Equ/6) bat Pugh (EU) 4-6 6-3 7-5; Perez-Roldan (Arg/14) bat Tulasne (Fr) 7-5 7-5; Agenor (Hai) bat Wilander (Su/2) 6-3 7-5.

Sports Express

■ LIMITE - Le Neuchâtelois Jean-François Zbinden a obtenu hier la qualification pour les mondiaux juniors d'athlétisme qui auront lieu en juillet au Canada. A La Chaux-de-Fonds, il a couru le 400 m haies en 51" 83, alors que la limite demandée était de 52" 30. Zbinden a du même coup amélioré son propre record neuchâtelois. /af

■ DÉMONSTRATION - Mis sur pied par Auvernier Basket, le match représentatif entre le Munich All Stars et la Sélection américaine suisse a vu la victoire des Américains de Suisse par 163-147, en quatre cartons. /mb

■ DOUBLÉ - Le PSV Eindhoven, déjà vainqueur du championnat de Hollande, a encore remporté la Coupe en battant en finale Roda Kerkrade par 3-2 (2-2) après prolongation. Il reste au PSV à remporter la Coupe d'Europe, dont il disputera la finale le 25 mai prochain à Stuttgart contre Benfica Lisbonne. /si

■ VUELTA - L'Espagnol Juan Martinez a remporté hier la 18me étape du 43me Tour d'Espagne et son compatriote Anselmo Fuerte a conservé le maillot jaune de leader. /ap

■ FINALISTE - Pour la cinquième fois en six ans, les Edmonton Oilers disputent la finale de la Coupe Stanley, dont ils détiennent le trophée. En demi-finale, ils se sont débarrassés, comme l'an dernier, des Detroit Red Wings. /si

■ IL RESTE - L'international suédois Mats Gren a prolongé pour une année le contrat qui le lie à Grasshopper, club pour lequel il avait signé pour la première fois en 1985. /si



MATS GREN - GC, un an encore.

■ SURSIS - Vainqueur hier après-midi à Bôle sur le score de 1-0 (0-0), le FC Corcelles conserve une chance de sauver sa place en deuxième ligue de football. /fan

■ UN AN DE PLUS - Le Hollandais Leo Beenhakker a renouvelé pour une année le contrat qui le lie au Real Madrid, dont il est l'entraîneur depuis deux saisons. /si